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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
29 июня Ветер юго-западный, 4-9 м/сек.,

с усилением до 15 м/сек., дождь, 
гроза, местами град.

30 июня Ветер юго-западый, 4-9 м/сек.,
с усилением до 15 м/сек., местами 
дождь, гроза, возможен град.

Ветер северо-западный, 5-10 м/сек.,
порывы до 17 м/сек., дождь, гроза, 

местами град.
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  НОВОСТИ .
Заготовка корма – в разгаре
Работы по заготовке корма идут уже на половине террито-

рий Алтайского края. Активнее всего занимаются заготовкой 
сенажа.

Больше всех по объему работ отличились в Шелаболихин-
ском, Зональном, Смоленском, Алейском, Первомайском, Кыт-
мановском и Павловском районах. Основную часть сенажа 
закладывают используя консерванты.

Специалисты говорят, что качество корма зависит от сро-
ков заготовки. Хозяйствам рекомендуют относить корма на 
зооанализ в лабораторию и следить за рационом животных. 

Долой барьеры!
8 млн рублей поступит на программу «Доступная сре-

да» в образовательных учреждениях Алтайского края.
Средства направят в 11 муниципалитетов, среди которых 

Барнаул, Белокуриха, Славгород, Каменский, Косихинский, 
Локтевский районы.

По сообщению администрации Алтайского края, позднее еще 
8 млн направят на специальное оборудование в 11 детских садов 
и Налобихинскую школу им. Алексея Скурлатова в Косихин-
ском районе. Кроме того, пять краевых общеобразовательных 
организаций для воспитанников с ограниченными возмож-
ностями здоровья получат специализированный транспорт.

От фундамента до крыши
Алтайский архитектурно-строительный колледж воз-

главил список самых востребованных ссузов страны, 
которые готовят специалистов в области строительства.

Рейтинг образовательных учреждений составил журнал 
«Вестник. Строительство. Архитектура. Инфраструктура». 
Алтайский колледж возглавил список из 50 лучших.

На втором месте – Колледж строительной индустрии и 
городского хозяйства Санкт-Петербурга, на третьем – Стер-
литамакский колледж строительства и профессиональных 
технологий Республики Башкортостан.

Всех согреем!
Алтайская компания «Промкотлоснаб» поставляет обору-

дование во множество регионов России. 22 июня комплек-
тующие для котлов были отгружены на остров Сахалин.

Ранее котлы заменили в Нижневартовске. 6 июня блочно-мо-
дульную котельную привезли в Ханты-Мансийский автономный 
округ. В конце апреля аналогичная поставка была осуществлена 
в Якутию. В марте оборудование доставили в Кемеровскую 
область, водогрейный котел уехал в Нижневартовск.

В 2016 году продукция предприятия также поставлялась в 
Мурманскую и Свердловскую области, Красноярский край, а 
также в Казахстан.

Алёна ИВАНОВА

Занимаем больше
По данным Центробанка РФ, за 4 месяца 2017 года банки 

выдали жителям Алтайского края 24 млрд рублей потре-
бительских кредитов, что на 4,5 млрд рублей больше, 
чем за аналогичный период 2016 года. Таким образом, 
прирост за 12 месяцев составил 23%.

«Три четверти банков, работающих на территории края, 
смягчили условия выдачи потребительских кредитов. На 
этом рынке растет конкуренция за качественного заемщи-
ка и улучшается ситуация с ликвидностью. Как следствие, 
средние процентные ставки снизились с начала года с 17 до 
15,7%, появляются новые кредитные продукты прежде всего 
программы рефинансирования, а также зарплатные проекты 
с более лояльными условиями», – прокомментировал ситу-
ацию на рынке кредитования заместитель управляющего 
отделением по Алтайскому краю Сибирского ГУ Банка России 
Игорь Князев.

Добавим, что на 1 мая 2017 года 40% от всех занятых 
населением в банках средств приходится на ипотечные 
кредиты.

Евгений ШУМИЛОВ

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

28 июня 1986 года, № 147
«В последние годы решены некоторые проблемы, свя-

занные с повышением материальной заинтересованности 
хозяйств в увеличении производства рапса. Начиная с уро-
жая 1980 года, закупочные цены на рапс были повышены. 
С урожая 1984 года колхозам, совхозам и другим сельско-
хозяйственным предприятиям и организациям в течение 
первых трех лет продажи ими государству семян выплачи-
вается надбавка в размере 20 процентов к установленной 
закупочной цене на семена.

Н. ГЛУШКОВ, председатель Госкомцен СССР.
(По материалам газеты «Сельская жизнь», 25 июня 1986 г.)».

ХРОНИКИ АП
Даёшь рапс!

Большая семья

28     -
    
  

За пять с половиной месяцев 2017 года почти 
двум тысячам алтайских семей дали право 
на получение регионального материнского 
капитала.

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

Сообща и жить легче

Дни АКЗС стали традиционной 
и эффективной формой взаимо-
действия краевого парламента и 
представительных органов муни-
ципалитетов, жители района по-
лучают возможность пообщаться 
напрямую с депутатами и полу-
чить ответы на интересующие их 
вопросы. Личные приемы в районе 
провели Андрей Осипов – он пред-
ставляет в Заксобрании интересы 
жителей от этого округа, Борис 
Трофимов, Владимир Устинов, 
Татьяна Ильюченко, заместитель 
председателя комитета Игорь Па-
нарин и депутат от округа Сергей 
Лямин. Всего обратилось 82 чело-

века. Вопросы, заданные на этих 
приемах, касались самых разных 
сфер жизни: дороги, электро- и 
водоснабжение, индивидуальные 
просьбы и вопросы, касающиеся 
присвоения звания «Ветеран тру-
да», и другие.

– Есть три главные задачи, ко-
торые стоят перед нами, когда 
проводятся подобные крупные 
выездные мероприятия. Во-пер-
вых, мы смотрим, как на терри-
ториях реализуются законы Ал-
тайского края и федеральные в 
части региональной компетенции. 
Во-вторых, оказываем необходи-
мую методическую и информа-

ционную поддержку. И самое 
главное – мы подкрепляем себя 
информационно, обеспечиваем 
обратную связь с населением и по-
лучаем необходимое понимание 
того, что действительно волнует 
жителей конкретного района, кон-
кретного села. Последнее особенно 
помогает в повышении качества 
законотворческой работы краевого 
парламента, – рассказал Александр 
Романенко.

Андрей Осипов в свою очередь 
обратил внимание на то, что работа 
АКЗС в районе не заканчивается в 
дни АКЗС 22 и 23 июня.

– Свои пожелания мы адресуем 
не только руководителям райо-
нов. Некоторые болевые точки мы 
постараемся нейтрализовать на 
уровне краевого правительства и 
его министерств. Мы понимаем, 
что есть вопросы, которые муни-
ципалитету не решить самостоя-
тельно, – сказал он.

Так, Александр Романенко обра-
тил внимание на необходимость 
ремонта здания районной поли-
клиники, которое требует капи-
тального ремонта.

Как пояснил глава района и глав-
ный врач ЦРБ Александр Шевелев, 
в целом больница работает достой-
но. Муниципалитет имеет хорошие 
показатели по здравоохранению, 
укрепляется материально-техни-
ческая база, перенесена бактерио-
логическая лаборатория, вставлены 
пластиковые окна, однако вопрос по 
ремонту здания очень важен.

– Кроме того, в настоящий момент 
сломан аппарат УЗИ, а это исследо-
вание необходимо при диагностике 
самых разных заболеваний. Мы тесно 
сотрудничаем с Министерством здра-

воохранения региона и ожидаем, что 
в течение месяца новый аппарат нам 
поставят, – заявил Шевелев.

(Окончание на 2 стр.)  ФОРУМ .
Ежегодный агропро-
мышленный форум 
«День сибирского поля-
2017» посетили около 
24,5 тысячи человек.

По сравнению с «Днем 
сибирского поля-2015» чис-
ло посетителей выросло в 
полтора раза, отмечает Мин-
сельхоз Алтайского края. 
По участникам нынешний 
агрофорум почти не усту-
пил «Всероссийскому дню 
поля-2016». Свою технику и 
оборудование на площадке 
Сибирского агропарка в Пав-
ловском районе представили 
более 240 компаний из ре-
гионов России и зарубежья.

На выставочной экспози-
ции в этом году компании 
продемонстрировали более 
450 единиц сельхозтехни-
ки, прицепных и навесных 
агрегатов, а также техноло-
гическое оборудование для 
животноводства и растени-
еводства. Особое внимание 
машиностроители уделили 
оборудованию для малых 
форм хозяйствования. От-
дельную площадку орга-
низаторы выделили для 
экспозиции предприятий, 
входящих в Алтайский кла-
стер аграрного машиностро-
ения. На ней было презен-
товано около 150 единиц 

техники и оборудования 
под слоганом «Сделано на 
Алтае».

Огромное внимание го-
стей привлекла выставка 
племенных сельскохозяй-
ственных животных. На 
специальной экспозиции 
в этом году презентовали 
животных из 27 племенных 
заводов и репродукторов, а 
также хозяйств, претендую-
щих на этот статус. Впервые в 
истории региона был прове-
ден конкурс среди хозяйств, 

разводящих скот молочных 
пород.

По предварительным 
данным, на «Дне сибирского 
поля-2017» было заключено 
договоров намерения на сум-
му около 700 млн рублей. В 
рамках агрофорума также 
подвели итоги региональ-
ного конкурса «Лучший по 
профессии» в номинации 
«Тракторист-машинист сель-
скохозяйственного произ-
водства».

Механизаторы соревнова-

лись на технике алтайской 
сборки в фигурном вожде-
нии, вспашке участка поля. 
На оценку сдавали и теорети-
ческую часть. В итоге победи-
телем краевого конкурса стал 
Виктор Ринг из ООО «Меркер» 
Троицкого района. Второе 
место занял Александр Иза-
ак из хозяйства «Мерабилит-
ское» Кулундинского района, 
третье – Вячеслав Мишин из 
колхоза «Фрунзенский» За-
вьяловского района.

Вадим КУЛЕШОВ

Всего с 2011 года право 
на получение таких выплат 
определили для 28 тыс. се-
мей. Из них средствами рас-
порядились более 9 тысяч. 
В нынешнем году размер 
краевого материнского ка-

питала составляет 55,3 тыс. 
рублей.

На данную меру поддерж-
ки из краевого бюджета 
направлено более 470 млн 
рублей.

Алёна ИВАНОВА

Региональный как всероссийский 

На выставке продемонстрировали более 450 единиц сельхозтехники.

ПОДПИСКА‐2017
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Что такое дни АКЗС для района? Прежде всего возмож-
ность обсудить дела насущные, получить некоторые 
рекомендации, поддержку и помощь в особо актуальных 
вопросах. В Солонешенском районе на днях побывали пред-
седатель краевого парламента Александр Романенко и 
руководители комитетов Законодательного Собрания. «Е  
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Директор школы Любовь Захарьева и Александр Романенко обсуждают предстоящую реконструкцию.

Школа в районном центре вошла в программу «80х80».

В солонешенском детском саду «Орленок» после ремонта очень уютно.
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  В АКЗС .

  КРАТКО.

  ЖКХ .

  НОВОСТИ .  ИНВЕСТИЦИИ .
Сообща и жить легче

И курить, и кошельку не вредить

Еще один вопрос, требую-
щий пристального внимания 
как со стороны местных вла-
стей, так и краевых, – ремонт 
школы в районном центре. В 
настоящий момент в рамках 
краевой адресной инвести-
ционной программы (КАИП) 
в одном из трех корпусов 
проводится капитальный 
ремонт – перекрываются 
полы, меняются система 
отопления и водопровод. 
Все работы завершатся к 
началу учебного года. Еще 
два корпуса, в которых за-
нимаются ребятишки, не 
соответствуют современным 
требованиям. Кроме того, 
школа перегружена, дети 
вынуждены заниматься в 
две смены.

Директор Солонешенской 
школы Любовь Захарьева по-
ясняет:

– Все понимают, что учить-
ся во вторую смену детям 
тяжело, страдает качество 
образования. Недавно было 
принято решение о том, что 
на месте этих двух корпусов 
будет построено новое совре-
менное здание, соединенное 
галереей с основным. На 2018 
год уже планируется заклад-

ка фундамента, – рассказыва-
ет директор.

Солонешенцы надеются 
получить новую школу уже 
в 2019 году. Тогда же прои-
зойдет укрупнение. Из двух 
школ в районном центре 
будет сформирована одна. 
При этом, как обещает рай-
онная администрация, все 
педагогические кадры будут 
сохранены.

Подводя итоги дней АКЗС 
в районе, спикер краевого 
парламента поблагодарил 
коллег за конструктивность 
диалога и отметил, что все 
высказанные пожелания 
будут обобщены в итоговом 
документе. Александр Рома-
ненко выразил уверенность, 
что разработанные вместе с 
депутатами района рекомен-
дации будут способствовать 
успешному преодолению 
трудностей, которые есть 
на этой территории.

– Председатели комите-
тов дали рекомендации по 
всем аспектам деятельности 
района: и по экономическим 
вопросам, по бюджетной и 
налоговой политике, по во-
просам, связанным с упо-
рядочиванием земельных 
отношений. Мы со своей 
стороны готовы оказать всю 

возможную помощь по обе-
спечению Солонешенского 
района устойчивой мобиль-
ной связью. Мы планируем 
задействовать возможности 
регионального и федерально-
го характера. Есть вопросы 
по дорогам и обеспеченности 
доступной медицинской по-
мощью. Все их будем помо-
гать решать, – резюмировал 
председатель АКЗС.

В завершение мероприя-
тия Александр Романе нко 
вручил краевые награды жи-
телям Солонешенского рай-
она. За многолетний добро-
совестный труд и высокий 
профессионализм медалью 
Алтайского края «За заслуги 
в труде» была награждена На-
дежда Корчагина. Почетные 
грамоты Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 
получили Галина Коньшина, 
Светлана Пшеничникова и 
Галина Макарова. Благодар-
ственным письмом АКЗС 
поощрены Светлана Наги-
бина, Светлана Надуткина 
и Василий Черепанов.

Какие еще предприятия 
и села посетили депутаты 
АКЗС, читайте в ближайших 
номерах.

Анна БОДАГОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Новоселье в Бийске
Очередное вручение ключей от 10 квартир в новом доме 

на ул. Прибыткова, 10/2 прошло в Бийске. Вместе с будущими 
жильцами квартиры проверил Дмитрий Маслюк, замести-
тель главы администрации г. Бийска.

Семья Растригиных одной из первых осмотрела свою новую 
жилплощадь.

«Мы переезжаем из старого центра, там дома уже начали 
рушиться. Когда увидели эту квартиру, эмоции захлестнули, 
просто нет слов. Все новое, есть свой двор, детская площадка, у 
нас четверо детей, и это, конечно, важно. Даже не верится, что 
все это теперь наше. Спасибо всем, кто придумал эту программу 
и кто ее реализует», – поделился новосел Дмитрий Растригин.

Леонид и Светлана Ильины, переезжающие в новое жилье 
из аварийного дома на ул. Кирова, также остались довольны 
квартирой и ремонтом. Особенно их порадовало то, что квартира 
находится на втором этаже – не придется высоко подниматься 
по лестнице.

Представитель компании-застройщика также отметил, что 
эти дома построены по технологии энергосбережения, что 
скажется в пользу жителей при оплате жилищно-коммуналь-
ных услуг. Кроме того, использованные материалы позволяют 
сохранить прохладу в помещениях летом и тепло зимой.

«В этом доме для переселенцев приобретены 150 квартир, 
остальные 10 будут в свободной продаже. Планом 2016 – 2017 
годов предусмотрено расселение почти 1,5 тысячи квартир в 
аварийных домах, из которых полностью уже расселено 270, еще 
столько же будет расселено до середины июля, оставшиеся – до 
осени. Переселяем в соответствии с графиком, срыва сроков мы 
не допустим», – подчеркнул Дмитрий Маслюк.

В рамках реализации краевой адресной программы «Пере-
селение граждан из аварийного жилищного фонда» на 2013 
– 2017 годы в новые квартиры переехали уже более четырех 
тысяч бийчан, еще три тысячи реализуют эту возможность до 
сентября текущего года.

Напомним, что всего с 2013 по 2017 год по краевой програм-
ме в наукограде подлежит расселению 368 многоквартирных 
домов, признанных аварийными до 1 января 2012 года. В них 
проживали более 7 тысяч граждан. За пять лет на расселение 
аварийных домов в  Бийске направлено 2 млрд 958 млн рублей, 
из которых федеральные средства Фонда содействия реформи-
рованию ЖКХ составили 1 млрд 875 млн рублей, а из краевого 
и местного бюджетов было направлено более 1 млрд рублей.

Пресс-служба Министерства строительства, транспорта, 
жилищно-коммунального хозяйства Алтайского края.

Рубцовск – мировой лидер по нелегальному оборо-
ту сигарет FAST. Такое утверждение со ссылкой 
на маркетинговое агентство Nielsen приводит 
новосибирское представительство компании 
«Филип Моррис Интернэшнл». Компания жалуется 
на рост в крае нелегальной табачной продукции. 
Алтайские чиновники провели проверку фактов, 
и они во многом подтвердились.

Руководство новосибир-
ского представительства та-
бачной компании в письме 
краевым властям предложило 
создать рабочую группу по по-
дакцизным товарам, в рамках 
которой разработать план про-
тиводействия с привлечением 
правоохранительных органов. 
К обращению был приложен 
перечень 105 торговых объ-
ектов, расположенных в трех 
городах и 15 сельских терри-
ториях Алтайского края, где 
торгуют сигаретами FAST без 
акцизных марок.

«Мы провели выборочные 
проверки торговых точек в 
Барнауле и Рубцовске. Ин-
формация подтвердилась, – 
рассказала Галина Денежки-
на, замначальника краевого 
управления по развитию 
предпринимательства и ры-
ночной инфраструктуры. 
– На сигаретных пачках нет 
ни цены, ни акцизной марки, 
да и сама торговая марка на 
территории России не зареги-
стрирована. И по информации 
«Филип Моррис», эти сигареты 
производятся в Казахстане».

Галина Денежкина говорит, 
что сигареты FAST на прилав-
ках ларьков свободно лежат, 
никто их не прячет. Мало того, 

ими торгует население. В Бар-
науле такие сигареты стоят в 
среднем 50 рублей, в Рубцов-
ске – 28–40 рублей.

После того как работники 
управления по развитию пред-
принимательства и рыночной 
инфраструктуры убедились в 
правдивости изложенных в 
жалобе фактов, они обрати-
лись с письмами в Главное 
управление МВД России по Ал-
тайскому краю и управление 
Роспотребнадзора, Алтайскую 
таможню, УФНС, администра-
ции Барнаула и Рубцовска. Из 
полученных ответов стало 
ясно, что воздействовать на 
нарушителей может только 
Роспотребнадзор в рамках Ко-
декса об административных 
правонарушениях, который в 
данном случае предусматри-
вает наказание гражданам 2 
– 5 тыс. рублей, должностным 
лицам – 5–15 тыс., юридиче-
ским лицам – 30–300 тыс. ру-
блей, а также конфискацию 
немаркированной табачной 
продукции.

Чтобы в дело вмешалась по-
лиция и вменила торговцам 
контрафакта уголовную ста-
тью, нужны крупные партии 
сигарет стоимостью больше 
2 млн рублей. Налоговики 

могли бы наказать, если бы 
торговля шла без кассовых 
аппаратов, но до 1 июля 2018 
года кассовые аппараты для 
тех, кто работает на едином 
налоге, не требуются.

Сотрудники администра-
ций Барнаула и Рубцовска 
тоже ездили по торговым 
точкам и проводили профи-
лактические мероприятия, 
так как реальных рычагов для 
наказания у них нет.

Наиболее плодотворно 
поработали представители 
управления Роспотребнадзора. 
Они проверили 76 торговых 
точек и нашли нарушения 
в одиннадцати: в Барнауле, 
Первомайском, Поспелихин-
ском, Волчихинском, Ми-
хайловском, Егорьевском, 
Курьинском районах. По этим 

фактам составлены прото-
колы об административных 
правонарушениях, изъяты из 
оборота 1584 пачки, матери-
алы направлены в суды для 
рассмотрения.

Но дальнейшая профи-
лактическая работа затруд-
нена, так как внеплановые 
проверки они могут прово-
дить только после того, как 
потребители пожалуются 
продавцу на некачественную 
продукцию, и если он через 
10 дней не принял меры, то 
можно направить жалобу в 
Роспотребнадзор. Предста-
вить, что курильщики будут 
жаловаться на некачествен-
ные, но дешевые сигареты, 
трудно. Тем более доказать, 
что сигареты некачествен-
ные, еще труднее, так как на 

территории Алтайского края 
нет соответствующего лабора-
торного оборудования.

Набрав в поисковой стро-
ке «Яндекса» слово FAST, вы 
легко получите несколько 
предложений о продаже таких 
сигарет без акцизной марки. 
Они производятся в Сербии 
и предназначены для прода-
жи на территории свободной 
торговли Duty Free. При заказе 
от 50 блоков – цена 30 рублей 
за пачку. Понятно, что при 
ценах сигарет с акцизными 
марками в районе 100 рублей 
FAST будут популярны у наших 
курильщиков.

По данным исследования 
Nielsen, за прошлый год тене-
вой рынок сигарет вырос с 1 
до 2,2%. «Это самый высокий 
уровень нелегальной торгов-

ли сигаретами за всю историю 
наблюдений, – подчёркивает 
в материале портала «Лайф» 
вице-президент компании 
«Филип Моррис Интернэшнл» 
в России Сергей Слипченко. 
– Вся проблема в том, что нет 
единой акцизной политики 
в странах, входящих в Евра-
зийский экономический союз. 
В России акцизные ставки 
уже существенно превыша-
ют ставки в других странах 
союза, откуда на наш рынок 
и попадает дешёвый кон-
трафакт. Сергей Слипченко 
считает, что поток подделок 
может остановиться только в 
том случае, если во всех стра-
нах Евразийского экономи-
ческого союза будет единая 
ставка акцизов.

А пока в новосибирском 
представительстве компании 
«Филип Моррис Интернэшнл» 
предлагают Роспотребнадзору 
проводить проверки с подачи 
добросовестных продавцов си-
гарет, которые теряют выруч-
ку, оставаясь с непроданным 
товаром.

«Учитывая, что сигареты 
относятся к пищевым продук-
там, предлагаем правоохрани-
тельным и контролирующим 
органам проводить соответ-
ствующую работу среди пред-
принимателей. Мы со своей 
стороны привлечем к этому 
делу администрации сел и го-
родов, особенно в Рубцовске, 
чтобы сократить стихийную 
торговлю сигаретами», – в свою 
очередь обещает Галина Де-
нежкина.

Евгений ШУМИЛОВ

  ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ РЫНОК .

Какой климат в регионе?
Алтайский край вошел 
в тридцатку лучших 
регионов страны по 
комфортности инве-
стиционной среды. За 
год по итогам Нацио-
нального рейтинга он 
переместился в списке 
сразу на двадцать по-
зиций вверх – с 49 на 29 
строчку.Г   ?

О том, как не только сохра-
нить позиции, но и поднять-
ся в Национальном рейтинге 
состояния инвестиционного 
климата, речь шла на заседа-
нии экспертного совета по 
улучшению инвестиционно-
го климата в Алтайском крае. 
Предметом обсуждения стали 
вопросы контрольно-надзор-
ной деятельности в отноше-
нии предпринимателей, а 
также совершенствование 
процедуры регистрации но-
вых предприятий.

Плюс двадцать позиций – 
это показатель эффективной 
работы по всем направлени-
ям. Состояние инвестици-
онного климата Алтайского 
края подтверждают не только 
рейтинговые оценки, постав-
ленные Агентством стратеги-
ческих инициатив совместно 
с Министерством экономиче-
ского развития, но и данные 
Росстата. В частности, в первом 
квартале текущего года инве-
стиции в основной капитал 
составили 114%. По словам гу-
бернатора края Александра 
Карлина, это доказывает, что 
Алтайский край находится в 
формате общенационального 
тренда.

– Инвестиционный климат 
обеспечивает базовые условия 
успешного экономического и 
социального развития регио-
на, является одним из факто-
ров, формирующих качество 
жизни населения, – отметил 
он. – Улучшение инвесткли-
мата в крае стало возможным 
благодаря заинтересованному 
участию представителей всех 
уровней власти, обществен-
ных сообществ, бизнеса, объ-
единенных на принципах 
проектного управления в 
составе регионального орга-
низационного штаба.

Рейтинговые показатели 
складываются из 44 оценок, 
разбитых на пять групп. Из 
них в Алтайском крае замет-

ное улучшение было отмечено 
по 14 направлениям, а 20 пун-
ктов остались без изменений. 
Высокой оценкой отмечена 
работа по сопровождению ин-
формационного портала по во-
просам поддержки и развития 
малого предпринимательства. 
Второй год подряд в лучшую 
группу входит региональная 
организация по привлечению 
инвестиций и работе с инве-
сторами.

Рейтинг показал удовлет-
воренность предпринимате-
лей мерами государственной 
поддержки, действующими 
в регионе, качеством объек-
тов инвестиционной инфра-
структуры, информационной 
поддержки бизнеса и другим 
параметрам.З   

Между тем по десяти пун-
ктам Национального рейтинга 
произошло снижение. Губер-
натор заметил, что подавляю-
щее большинство этих пока-
зателей были сформированы 
через опрос представителей 
бизнеса, которые иногда ис-
кажают реальное положение 
дел в крае.

– Надо отдавать себе отчет 
в том, что самокритичность 
должна иметь разумные рам-
ки и не должна переходить 
в очернительство, – заявил 
А лександр Карлин. – От-
дельные претензии к рабо-
те власти, контролирующих 
и правоохранительных ве-
домств не должны отменять и 
заменять объективные оцен-
ки, которые характеризуют 
высокий в целом уровень 
работы этих структур. Мы 
иногда за деревьями не ви-
дим леса, из-за отдельного 
колючего кустарника теряем 
весь массив. Мы формируем 
мнение предпринимателей 
иногда с заведомо занижен-
ной планкой.

Заниженные показатели 
оказались, к примеру, в опро-
сах по качеству дорожных 
сетей.

– Мы сколько об этом го-
ворили? – обратился к экс-
пертам Александр Карлин. 
– Я уже сколько раз просил: 
обращайтесь к мнению тех, 
кто сидит за рулем больше-
груза, автобуса междугород-
него сообщения, автотури-
ста, проезжающего многие 
регионы, чтобы добраться 
до Алтайского края. Пусть 
они и оценивают качество 

дорог. Никто не собирается 
утверждать, что у нас дороги 
идеальные. Но смею на себя 
взять ответственность – за 
последний год дороги в крае 
стали заметно лучше, а вот 
опросы наших предприни-
мателей говорят обратное. 
Спрашивается, чем мы ду-
маем и как оцениваем?

По словам губернатора, 
контрольно-надзорная дея-
тельность должна быть осно-
вана на исполнении закона и 
учитывать вопросы безопас-
ности жизни и здоровья лю-
дей. Снижение качества рабо-
ты в этой сфере недопустимо. 
«Государство должно в первую 
очередь защищать жизнь, здо-
ровье и безопасность наших 
граждан, а также комфортные 
условия для ведения бизнеса, 
– сказал Александр Карлин. – 
И работа должна быть более 
понятной, более открытой и 
для бизнеса, и для населения 
в целом».

Заместитель председателя 
правительства, министр эко-
номического развития края 
Николай Чиняков в свою оче-
редь напомнил, что в регионе 
работает организационный 
штаб по внедрению «дорож-
ных карт» по улучшению ин-
вестиционного климата.

– В текущем году мы будем 
работать, что называется, по 
всем фронтам, – сказал ми-
нистр. – Необходимо и дальше 
совершенствовать норматив-
но-правовую базу, связанную 
со стимулированием инве-
стиционной деятельности, 
приложить усилия по даль-
нейшему расширению прак-
тики государственно-частного 
партнерства. Мы продолжим 
тему по созданию территорий 
опережающего развития и 
будем развивать площадки, 
связанные с туристической 
деятельностью. 

Члены экспертного сове-
та рассмотрели изменения в 
подходах к организации над-
зорных мероприятий, проводи-
мых управлением Роспотреб-
надзора по Алтайскому краю, 
обговорили возможности и 
перспективы оптимизации 
контрольно-надзорной деятель-
ности в регионе на примере 
Государственной инспекции 
труда края. На заседании также 
обсудили меры, принимаемые 
управлением Федеральной на-
логовой службы по Алтайскому 
краю по сокращению времени 
регистрации юридических 
лиц.

Вадим КУЛЕШОВ

IT-возможности
27 июня в концертном зале АлтГУ открылся форум «Элек-

тронная неделя на Алтае».

Он пройдет до 30 июня и объединит 17 площадок и меро-
приятий по теме «Информационные технологии в управлении: 
риски и возможности».

Накануне прошли региональные межвузовские соревнования 
по компьютерной безопасности AltayCTF и слет IТ-тимуровцев 
Алтая.

Сегодня пройдет конференция по информационной без-
опасности «БИТ Алтай». На тематической площадке «Ин-
форматизация образования: новые технологии обучения и 
управления» представят новые формы организации педагоги-
ческого процесса. Площадка будет базироваться в АКИПКРО 
(пр. Социалистический, 60) и Алтайском государственном 
университете (пр. Социалистический, 68). Впервые в рамках 
такого масштабного мероприятия мастер-класс проведет 
четвероклассник – ученик лицея № 122 Михаил Лисовой. 
Школьник расскажет о научно-техническом творчестве на при-
мере конструктора Lego. В рамках образовательной площадки 
пройдут соревнования по конструированию и настольным 
играм, можно будет примерить очки дополненной реально-
сти, в мобильной фотолаборатории моментально распечатать 
снимки. Посетителям секции «Интерактивные технологии 
в дошкольном и начальном образовании» представят портал 
раннего развития «МультОстров». В секции «Электронное об-
учение. Познавай Алтай!» презентуют сетевой проект «Карта 
истории Алтайского края», пройдет экспертиза учебного 
пособия «История Алтая».

Также на разных площадках работает справочный киоск 
индивидуального консультирования по вопросам защиты 
персональных данных и электронного документооборота. 29 
июня в Алтайском государственном университете будет рабо-
тать выставка-площадка «Образовательная робототехника ХХI 
века». Завершит деловые мероприятия форума конференция 
«Информационные технологии в туризме».

Соб. инф.

Поклониться 
чудотворному образу

Прошёл третий день Коробейниковского крестного хода.
В минувшее воскресенье в 10 часов утра бо лее 2 тысяч ве-

рующих направились от Покровского кафедрального собора 
г. Барнаула, далее по Красноармейскому проспекту в сторону 
нагорной части города.

Так начался 19-й Коробейниковский крестный ход к чудот-
ворной иконе Казанской Божией Матери. 

Возглавил шествие митрополит Барнаульский и Алтайский 
Сергий. 

В первый день до ночевки в селе Бураново верующие пре-
одолели путь в 50 километров, осталось еще чуть более 150 
километров. Далее их ждала  Калманка. 1 июля пройдет празд-
ничная служба в церкви с. Коробейниково.

Кстати, по благословению митрополита Барнаульского и 
Алтайского Сергия в рамках 19-го крестного хода в село Коро-
бейниково к чудотворному образу Коробейниковской Казанской 
Божией Матери будет перенесена икона Собора Алтайских 
святых. Этот образ специально изготовлен алтайскими ико-
нописцами для Богородице-Казанского мужского монастыря 
в Коробейниково.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Школьники едут в Германию
Три школьницы из Алтайского края по-

лучили приглашение на участие в саммите 
G20, который пройдет в Германии. Всего на 
мероприятии Россию представит четыре 
ученика.

Елизавета Лапина из 10 класса, а также 
Мария и Наталья Мельниковы из 11 класса 
барнаульской школы № 132 попадут на специ-
альные мероприятия для студентов, которые 

пройдут в рамках саммита в Гамбурге. Также 
на «двадцатку» отправится девочка из Самары, 
сообщает Минобрнауки Алтайского края.

Чтобы получить приглашение на саммит, 18 
школьников из Барнаула ходили в «Глобальный 
финансовый класс». Они выполняли разные 
задания и проходили конкурсы, по и тогам 
которых осталось три участника.

Алёна ИВАНОВА

Борьбе с контрафактом мешает отсутствие единой акцизной политики.

(Начало на 1 стр.)
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Депутаты АКЗС почтили память погибших в Великой Отечественной войне.
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

2-комнатную квартиру в г. Барнауле, 
ул. А. Петрова, д. 233 (на длительный срок, 
частично меблированная, бытовая техни-
ка, 11 000 рублей в месяц, плюс свет и вода 
по счетчикам (разумный торг уместен). Тел. 
8-933-310-4418.

Койкоместо для женщины, девушки (про-
живание с хозяйкой). Тел. 8-983-383-4635.

Комнату в г. Барнауле (18 кв. м, душевая 
кабина, туалет, частично мебель, пласти-
ковое окно) Тел. 8-983-386-8103.

Гостинку в г. Барнауле, ул. Папанинцев, 
121 (13 кв. м, лоджия, погреб, мебель, холо-
дильник, стиральная машина, Интернет, 
7 тыс. руб.). Тел.: 68-50-96, 8-961-976-3417.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка в 
3-комнатную узаконена, пластиковые окна, 
новые радиаторы, канализация, потолки – 
3,2 м, в хорошем состоянии, чистая прода-
жа, без посредников). Тел.: 8-913-267-0468, 
8-986-982-9960.

3-комн. в с. Крутишка Шелаболихинско-
го района (центральное отопление, сад, ого-
род). Тел. 8-960-958-2245.

3-комн. в 2-квартирном доме в п. 8 Марта 
Курьинского района (частично благоустро-
енная, с/у в доме, огород, баня, гараж, над-
ворные постройки, озеро, гора Синюха). Тел.: 
8-963-579-7169, 8-960-955-7381.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Попова (останов-
ка «Детский сад», 44 кв. м, 6 этаж, в отлич-
ном состоянии). Тел. 8-913-221-0567.

Гостинку в г. Барнауле, ул. А. Петрова (сроч-
но, 17,9 кв. м, 3 этаж 5-этажного кирпично-
го дома, ремонт, пластиковое окно, цена 580 
тыс. руб.). Тел. 8-913-084-7470.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 21 
(центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпич, су-
хая, светлая). Тел. 8-906-942-9653.

Комнату в г. Барнауле, ул. А. Петрова (11 
кв. м, цена 500 тыс. руб.). Тел. 8-923-167-4270.

Комнату в Барнауле, ул. Фомина, 10 (9/9, 18 
кв. м, лифт, 650 тыс. руб.). Тел. 8-923-654-1031.

3-комн. в с. Точильное Смоленского райо-
на (центр села, 9 соток, вода, канализация, 
м/п крыша, забор, новая баня, печка желез-
ная). Тел. 8-906-945-7615.

1-комн. в новостройке (недорого, можно 
под ипотеку). Тел. 8-913-211-8697.

Комнату в квартире (10,5 кв. м, вода в 
комнате, мебель, недорого, срочно). Тел. 
8-923-651-7908.

3-комн. в 2-квартирном доме (67 кв. м, 11 
соток земли, баня, гараж, хозпостройки, печ-
ное и электрическое отопление, д/сад, шко-
ла, лес, озера). Тел. 8-923-161-4080.

Квартиру в с. Усть-Мосиха Ребрихинского 
района (центр села, туалет, ванная, горячая 
вода). Тел.: 8-961-234-2758, 28-7-79.

В с. Луговое Тальменского района (81 кв. м, 
бревенчатый, 3 комнаты, зал, кухня, коче-
гарка, туалет в доме, слив, горячая и холод-
ная вода, пласт. окна, сайдинг, п/отопление, 
постройки, документы). Тел. 8-962-818-8441.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпич, все центральные комму-
никации, 30 кв. м, 2,5 сотки земли, имеет-
ся место для строительства) или меняю на 
1-комнатную квартиру. Тел. 8-929-329-5887.

В с. Зимари (участок 28 соток, центр села, 
цена 690 000 руб., торг). Тел. 8-952-006-8421.

В с. Ягодном (190 кв. м, 2 входа, летняя 
кухня 30 кв. м, гараж на 2 авто, баня, 10 со-
ток, все новое, 3 года). Тел. 8-983-173-6413.

1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на (69 
кв. м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у в доме, 
душев. кабина, пластик, новый ремонт, 18 
соток, недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.

Недостроенный дом в с. Бобровка Пер-
вомайского р-на (2 этажа, подведен газ, 
электричество, земли 20 соток в собствен-
ности, рядом лес). Тел. 8-961-980-0838.

В с. Зудилово Первомайского района. Тел. 
8-929-390-5738.

В с. Кучук Шелаболихинского района (с/у 
в доме, канализация, огород). Тел. 8 (385-
58) 25-3-36.

В г. Белокуриха (40 кв. м, участок 10 со-
ток). Тел. 8-923-714-6567.

В В с. Бобково Рубцовского района (кир-
пич, благоустр., 50 кв. м, хозпостройки, 14 со-
ток, рядом школа, садик, город). Тел.: 8-923-
791-2534, 79-6-50.

1/2 дома в п. Алейском Алейского района 
(50,5 кв. м, 3 комнаты, с/у и ванна в доме, 
пластик, 25 соток, п/отопление, хозпострой-
ки, рядом лес). Тел.: 8-960-940-3353, 8-906-
965-6602.

В с. Корчино Мамонтовского района под 
материнский капитал. Тел. 8-903-949-2878.

Половину коттеджа в п. Школьном (30 км 
от Анапы, отопление газовое, сад-огород, 
гараж, хозпостройки). Тел. 8-989-765-3604.

В р. п. Тальменка (70 кв. м, участок 11 соток, 
центр. газ, водопровод). Тел. 8-913-217-9452.

, 
Участок под строительство в п. Лебяжье 

(10 соток, в собственности, 700 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-395-8610.

В сад-ве «Алтайские зори» (6 соток, при-
ватизирован, 2-этажный дом, камин, баня, 
удобная парковка, емкость для воды, все 
посадки). Тел. 8-962-792-9953.

Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, де-
ревянный дом, посадки). Тел. 8-983-395-8610.

В сад-ве «Алтайские зори» (п. Южный, 
2- этажный кирпичный дом, все посадки, 
постройки, 7 соток, баня, ухоженный). Тел.: 
67-62-10, 8-913-261-5664.

Участок под строительство жилого дома в 
с. Первомайском Бийского района (10 соток, 
в собственности, недорого, 2 км от г. Бийска). 
Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Обь-1» (Научный Городок, 3 сот-
ки, кирпичный дом, все плодоносящие по-
садки, свет, вода круглосуточно, рядом ох-
рана). Тел. 8-913-023-9390.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (6 соток, 
2-этажный дом, торг). Тел. 55-04-08.

Земельный участок в Бобровке (10 соток, 
рядом речка). Тел. 8-960-939-6270.

В сад-ве «Путеец-2» (6 соток, в черте г. Ново-
алтайска, недостроенный кирпичный дом, 
бак для воды). Тел. 8-913-258-3584.

На пос. Южном (район подстанции, 3,5х7 м, 
погреб, смотровая яма, свет, недорого). Тел. 
8-960-958-5566.

Кооперативный в г. Барнауле, ул. А. Петро-
ва, 238-а (27 кв. м, отличное хранение ово-
щей, 90000 руб.). Тел. 8-961-994-5342.

Кухонный набор мебели (стол, пенал, на-
стенный шкафчик). Тел. 8-906-942-9653.

Книжный шкаф (из бийского гарниту-
ра, разм. 36х138х182). Тел. 8-906-942-9653.

Грабли тракторные (5 м), прицеп 2 ПТС 
4 (арба). Тел. 8-923-719-5315.

, 
Платье (очень красивое, на выпускной 

вечер, цвет персиковый, в отличном со-
стоянии, недорого). Тел. 8-906-962-0472.

Молодую породистую высокоудойную 
корову. Тел. 67-79-30.

Козлят (возраст 2,5 месяца). Тел. 8-913-
240-1664.

Летний комплект: оригинальная сумочка 
и босоножки (разм. 37, цвет розовый, стразы, 
все новое). Тел. 8-906-942-9653.

Памперсы для взрослых № 3 (3 пачки). 
Тел. 8-913-279-0018.

Мёд с предгорья, фляги б/у. Тел. 8-961-
977-4471.

Коллекцию грампластинок (более 100 
штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.

Детскую ванночку для купания (белый 
пластик, разм. 44х88). Тел. 8-906-942-9653.

Эмалированный бидон 5 л (новый). Тел. 
8-906-942-9653.

Прямоугольное настенное зеркало в дере-
вянной оправе. Тел. 8-906-942-9653.

Сруб для бани. Тел. 8-923-798-1794.
Мед или меняю на трактор МТЗ-82 (до 2010 

г. в.). Тел. 8-961-980-8604.
Ульи, фляги (б/у). Тел. 8-961-982-40-43.
Пианино Finger (Германия). Тел. 63-01-03.

Юбилейные рубли, монеты, значки, бу-
мажные деньги, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны. Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Катушечный магнитофон, магнитофон-
ные катушки. Тел. 8-913-238-5963.

Токарный станок ТВ-4 на снегоход «Мо-
тособака» (по договоренности) или продаю. 
Тел. 8-905-082-6086.

Дом в Косихе на квартиру в Барнауле, Ново-
алтайске или пригороде. Тел. 8-913-271-6360.

Садовый участок на Кордоне или про-
даю. Тел. 8-933-932-7012.
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Наименование/ тираж 500 1000 2000 3000 4000 5000
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.КОММУНАЛКА.
Навстречу 
пожеланиям жильцов
В Камне-на-Оби  в 
самом разгаре ка-
питальный ремонт 
многоквартирных 
домов. Сегодня ра-
боты ведутся сразу 
на девяти городских 
многоэтажках. Мы 
побывали на одном из 
объектов, в доме № 9 
на улице Солнечной.С ̈  

Ремонт этой блочной 
двухэтажки начала 70-х, ко-
торую в свое время строили 
студенты одного из камен-
ских училищ, должен был 
начаться еще в прошлом 
году. В плане стояло устрой-
ство плоской наплавляемой 
кровли. Конкурс на этот под-
ряд выиграло барнаульское 
ООО «Строй-Сити» и уже 
готово было приступить 
к работе. Но, внимательно 
изучив проект, жильцы 
дома пожелали внести в 
него изменения – крышу 
сделать шатровую. Заказчик 
работ – некоммерческая ор-
ганизация «Региональный 
оператор Алтайского края 
«Фонд капитального ре-
монта многоквартирных 
домов» пошла навстречу 
собственникам квартир. 
Проектировщики еще раз 
обследовали дом и выдали 
заключение, что без укре-
пления стен нельзя возво-
дить требуемую жильцами 
дома кровлю. При этом про-
ектная организация, учтя 
конструктивные особен-
ности старой двухэтажки, 
рекомендовала монтировать 
двускатную крышу, а не че-
тырехскатную, на которой 
настаивал старший по дому 
Алексей Красников. Таким 
образом, в план работ были 
внесены еще и фасадные 
работы. Из-за неоднократ-
ного пересмотра объемов 
и вида работ ремонт дома 
был перенесен на 2017 год. 
По объективным причинам 
«переходящими» также ока-
зались еще два дома по адре-
сам: ул. Молодежная, 14 и ул. 
Первомайская, 3.

– Хотя я и настаивал на 
четырехскатной крыше, 
но жильцы решили не 
затягивать начало работ 
из-за очередной перепро-
ектировки, – рассказывает 
Алексей Красников. – Стро-

ители работают активно, к 
ним вопросов у нас нет. Есть 
вопрос к региональному 
оператору как заказчику и 
к проектировщикам. Они 
при обследовании дома и 
составлении плана работ 
не учли, что в нашем доме 
не во всех квартирах есть 
вентиляция. Мы опасаемся, 
что при сдаче объекта без 
монтажа воздуховодов с вы-
водом на крышу газовщики 
попросту отрежут газ в квар-
тирах, где нет вентиляции.

Специалисты районного 
комитета по ЖКХ, строи-
тельству и архитектуре 
затруднились сказать, как 
до сих пор решался вопрос 
с пользованием голубым 
топливом от газгольдера 
в этом и подобных ему до-
мах (а в том, что такие есть, 
никто не сомневается). Но 
считают, что с согласия со-
седей обустройство не пред-
усмотренной конструкцией 
дома системы вентиляции 
за счет общедомовых или 
личных средств выполнить 
возможно.

– В смете текущего ка-
премонта средства на это не 
заложены, – поясняет пред-
седатель комитета Валерий 
Басманов. – Работ здесь по 
проекту на 1,5 миллиона 
рублей на шатровую кровлю. 
Жильцы на общем собрании 

решили увеличить утверж-
денную администрацией 
Алтайского края ставку с 5 
до 12 рублей и собрали до-
полнительные средства на 
ремонт фасада. Прежде чем 
управляющая компания по-
дает заявку региональному 
оператору на включение в 
программу капремонта ка-
кого-то конкретного дома, 
мы встречаемся со старши-

ми по домам, спрашиваем, 
какие виды работ, по их 
мнению, необходимы, какие 
из них первоочередные. Ни 
разу проблема вентиляции 
на собрании собственников 
в нашем присутствии не оз-
вучивалась.В ̈  

В день нашего посещения 
этого двенадцатиквартирно-
го дома с ревизионной про-
веркой всех девяти объектов 
в Камень прибыл предста-
витель заказчика, инженер 
НО «Региональный оператор 
Алтайского края «Фонд ка-
питального ремонта много-
квартирных домов» Андрей 
Тищенко. Он заверил, что 
после капремонта условия 
жизни людей в домах улуч-
шатся, а не ухудшатся. А 

появившуюся по ходу дел 
проблему будут анализиро-
вать и решать.

– Нередко в процессе ра-
бот появляются неучтенные 
моменты, – говорит Андрей 
Михайлович. – Выход из них 
ищем совместно: создается 
рабочая комиссия из пред-
ставителей районной адми-
нистрации, фонда капре-
монта, собственников дома, 
управляющей компании и 
строительного контроля. По 
предварительным подсче-
там, общая стоимость работ 
на девяти многоквартирных 
домах, ремонтируемых ООО 
«Строй-Сити» в вашем горо-
де, порядка 20 миллионов 
рублей.

– В Камне мы на капи-
тальном ремонте много-
квартирных домов два года, 
– поддерживает разговор 
инженер ООО «Строй-Сити» 
Евгений Башлычев. – Сей-
час работаем одновременно 
на девяти домах: на одном 
ремонтируем крышу, на 
остальных обустраиваем 
новые, на части домов при-
водим в порядок фасады. 
Стараемся не нарушать 
имеющуюся вокруг домов 
инфраструктуру, чтобы 
у жильцов не было недо-
вольства из-за повреждений 
клумб и огородов. С людьми, 
конечно, всегда непросто, 
ведь жители не разбираются 
в вопросах строительства 
и им иногда кажется, что 
мы делаем что-то не так. Но 
нам «ликбез» вести некогда 
– работы много. Если есть 
справедливые замечания, 

мы устраняем свои огрехи 
сразу. На каждом доме рабо-
тают бригады в среднем по 
пять человек. Завершить мы 
планируем в августе, лишь 
бы погода не подвела.

– В программе капитально-
го ремонта МКД в этом году 
в Камне участвуют 12 домов, 
– дополняет начальник от-
дела ЖКХ комитета по ЖКХ, 
строительству и архитектуре 
администрации Каменского 
района Анжелика Карамно-
ва. – На одном работы уже 
завершены. На 11 домах 
мягкую кровлю заменят на 
шатровую, на четырех вы-
полнят фасадные работы. 
Эти подряды по конкурсу 
регоператора выиграли стро-
ительные компании, ремонт 
ведется за счет средств соб-
ственников, поступивших 
в фонд капремонта. Жильцы 
некоторых городских много-
этажек пожелали самостоя-
тельно выбрать подрядчиков 
и производить ремонт на 
собственные средства. При 
условии, что строительная 
организация, которую они 
наймут, лицензированная, 
соответствует всем установ-
ленным требованиям, регопе-
ратор зачтет собственникам 
стоимость произведенных ею 
работ – жильцы не будут вно-
сить определенную сумму в 
фонд капремонта. В прошлом 
году так привели в порядок 
кровлю на ул. Гайдара, 45-а. 
В этом году подобную заявку 
подал дом № 39 на ул. Комсо-
мольской.

Наталья ИСАЕВА 
(фото автора).ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.

В одной связке с избирателем
Юрий Матвейко (фракция 
«Единая Россия») работает 
в Алтайском краевом За-
конодательном Собрании 
(АКЗС) уже третий созыв 
подряд, где традиционно 
представляет Алейск и 
Алейский район, а с сентя-
бря 2016 года и Усть-Кал-
манский район. В интер-
вью «АП» он рассказал об 
обращениях избирателей и 
о правотворческой работе.

– Юрий Витальевич, как стро-
ится ваша работа на изби-
рательном округе?
– В сентябре 2016 года жители 

округа оказали мне огромное доверие 
– поддержали на выборах в Алтай-
ское краевое Законодательное Собра-
ние. На большей части территории 
округа, в Алейске и Алейском районе, 
мы работаем вместе уже почти 10 лет. 
Многие задачи нам удалось решить 
– крупные и локальные. Нам удалось 
добиться строительства нового спор-
тивного комплекса, ремонта детских 
садов, переоснащения школ. Мы от-
правляли ребят на соревнования 
и творческие конкурсы, помогали 
им строить спортивные площадки. 
Однако, безусловно, немало задач 
еще предстоит решить.

В ходе предвыборной кампании я 
посетил большинство сел Алейского 
и нового для себя Усть-Калманского 
района. Я признателен жителям за от-
кровенный разговор, конструктивные 
дискуссии и острые вопросы. Все об-
ращения, замечания и просьбы легли 
в основу моей дальнейшей работы.

Конечно, в числе первоочередных 
задач сегодня ремонт дорог, особенно 
городских, внутри– и межпоселко-

вых. Частично эта проблема реша-
лась и в прошлые годы совместно с 
администрациями Алтайского края, 
городов и районов. В первую очередь 
внимание уделялось школьным 
маршрутам и маршрутам обществен-
ного транспорта. В этом году работы 
продолжены. Некоторые социальные 
учреждения остро нуждаются в ре-
монте. По-прежнему актуальны темы 
дефицита квалифицированных кад-
ров, обеспечения жителей работой.

Эти и многие другие проблемы 
предстоит решать преимущественно 
тремя путями. Во-первых, нужно 
вести активную работу по включе-
нию Алейска и районов в различные 
федеральные и краевые госпрограм-
мы. В последние годы – это один из 
наиболее надежных источников до-
полнительного целевого финанси-
рования. Во-вторых, это обновление 
или корректировка регионально-
го законодательства: для решения 
ряда вопросов нужно определить 
правовые механизмы и отследить 
их результат.

В-третьих, я, мои коллеги из АКЗС, 
Правительства Алтайского края и 
администраций Алейска и районов 
будем делать все возможное для соз-
дания благоприятного инвестици-
онного климата. Всем известно: там, 
где работает крепкое предприятие 
или хозяйство, у людей есть работа, 
они получают достойную зарплату, 
дети ходят в школу и детсады, а это 
основа достойной жизни.

– Какая законодательная база 
необходима для того, чтобы 
улучшать жизнь в городах и 
районах края?

– В первую очередь все законы, ко-
торые предлагаются на рассмотрение 
депутатов, должны быть обеспечены 
финансово. Одним из важнейших 

вопросов, которые мы рассмотрели 
сразу после избрания в новом созыве, 
стало принятие бюджета края на 2017 
и последующие два года. Все основ-
ные статьи расходов бюджета приба-
вили в весе, в том числе образование, 
здравоохранение, соцподдержка, 
ЖКХ и другие. Совместная работа 
властей края, депутатов Госдумы и 
АКЗС позволила привлечь из феде-
рального бюджета дополнительные 
средства. Они пойдут в том числе 
на поддержку муниципалитетов: 
городов, районов и сел. Поддержка 
местного самоуправления в бюджете 
также возросла.

Как заместитель председателя 
комитета АКЗС по экономической 
политике, промышленности и пред-
принимательству, я неоднократно 
поднимал вопрос об увеличении 
поддержки бизнеса, в том числе на 
местах, а также о совершенствовании 
механизмов оказания помощи. И 
сегодня в краевое законодательство о 
малом и среднем предприниматель-
стве вносятся поправки, которые 
расширяют перечень инструментов 
поддержки, а также организаций, ее 
оказывающих. Например, в марте 
депутаты утвердили поправки, кото-
рые позволили правительству края 
и муниципалитетам самостоятельно 
устанавливать размер льготной став-
ки арендной платы при заключении 
договора аренды с субъектами ма-
лого и среднего предприниматель-
ства. Согласно изменениям в городах 
и районах края будут создаваться 
информационные системы для ока-
зания информподдержки бизнесу.

– Как краевые и партийные 
программы работают на 
территории вашего округа?

– К депутату нередко обращаются 
не только с локальными вопроса-

ми о материальной помощи, но и 
с проблемами, общими для города 
или села, скажем, о благоустрой-
стве. Жители Алейска, Алейского 
и Усть-Калманского районов сами по 
себе инициативные люди, которые 
собственными силами стараются 
украшать и свои усадьбы, и терри-
торию вокруг них. Да и из бюджета 
несколько лет назад выделялись 
средства на обустройство дворов. 
Скажем, в Алейске начиная с 2013 
года отремонтировали 15 тыс. кв. 
метров придомовых территорий. 
Но возможностей не всегда хватает.

Большую помощь в этом вопросе 
оказывает реализация партийных 
проектов «Единой России» – «Город-
ская среда» и «Парки малых городов». 
Так, по первому проекту в Алейск 
поступило 17,8 млн рублей. Из них 
около 12 млн направлено на ремонт 
дворовых территорий, а остальная 
сумма по условиям проекта – «на 
благоустройство общественных 
пространств, являющихся симво-
лами города и пользующихся попу-
лярностью у жителей города». Какие 
именно дворы и места требуют ре-
монта в первую очередь, определяют 
сами жители. Еще 591 тыс. рублей 
поступила в Алейск в рамках проекта 
«Парки малых городов».

На встречах с жителями Алейска 
мне не раз задавали вопросы о ре-
ставрации фонтана, благоустрой-
стве парка и по ремонту покрытия 
на центральной площади. Эти объ-
екты, безусловно, требуют ремон-
та. Они строились давно, и бюджет 
города не позволял привести их в 
порядок. На встречах было принято 
решение найти возможность войти 
в программы по благоустройству. 
Благодаря партийным проектам в 
городе началась большая работа по 
приведению дворов, дорог, тротуаров 

и мест общественного пользования 
в надлежащее состояние – проекты 
«Единой России» будут работать еще 
не один год.

Адресатом проектов стали и 
сельские районы. Так, на средства 
партийного проекта «Местный 
Дом культуры» в Михайловском ДК 
Усть-Калманского района проведут 
ремонт крыши.

– С чем приходят избиратели 
к вам на прием?

– Чаще всего, конечно, обраща-
ются с просьбой о помощи. Это и 
просто граждане, и руководители 
различных учреждений. За это 
время мы приобрели спортивные 
мячи в Центр развития физкульту-
ры и спорта Алейска, помогли уста-
новить проекторы в двух школах 
Алейского района, пластиковые 
окна в двух медицинских учреж-
дениях, поспособствовали в приоб-
ретении музыкальной аппаратуры 
в Усть-Калманскую школу и помогли 
отправить ее учеников на соревно-
вания. Примечательно, что боль-
ше всего обращений поступило из 
Усть-Калманского района, который 
я начал представлять только в этом 
созыве. Большая часть вопросов, с 
которыми обратились граждане в 
приемную, была решена положи-
тельно. Часть вопросов находится 
в проработке.

Накануне очередной годовщины 
Великой Победы мемориалу Славы в 
Алейске потребовалась реставрация, 
которую проводили в том числе и 
благодаря жителям города. Конечно, 
нельзя было остаться в стороне. Я 
прописан в этом городе, живу его 
жизнью и поддерживать благие на-
чинания считаю правильным.

Беседовала
Екатерина ВОРОНОВА

Для здоровья 
и радости

Необычный велотренажер раз-
работали в Новосибирске – он соз-
дан специально для детей с ДЦП.

Катание на этом велосипеде раз-
вивает все группы мышц. Стоит он 
больше 50 тысяч рублей. В Заельцов-
ском парке Новосибирска ребята с ди-
агнозом ДЦП могут крутить педали 
бесплатно. Это идея предпринимате-
ля Андрея Левачева, который хорошо 
знаком с проблемой социализации 
детей с ограниченными возможно-
стями здоровья. Его сын – инвалид. 
Вместе с единомышленниками Ан-
дрей Левачев планирует купить второй 
велосипед для малышей с диагнозом 
ДЦП и поставить его в Академгородке, 
чтобы и там дети катались бесплатно.

Лидирует 
велосипед

Омичи стали чаще интересо-
ваться спортивными товарами. К 
такому выводу пришли аналитики 
сервиса Avito по продаже товаров 
и услуг.

В мае 2017 года лидерами поис-
ка на Avito в Омске стали запросы 
«велосипед», «диван» и «кроссовки». 
Популярный в прошлом году запрос 
«платье», занимавший второе место, 
упал на шестую строчку. Как и в про-
шлом году, вещи категории «Одежда, 
обувь, аксессуары» занимают боль-
шую часть рейтинга.

Также в рейтинг попали коляски (на 
пятом месте) и телевизоры (на десятом). 
Реже, чем в 2016 году, жители Омска 
стали запрашивать холодильники. 
Общероссийский рейтинг наиболее 
популярных поисковых запросов 
также возглавил запрос «велосипед». 
Интерес пользователей к этой товарной 
категории превысил аналогичный 
показатель прошлого года на 7,8%. В 
основном велосипеды ищут жители 
городов.

Разрешили 
застрелить

В Томской области медведь 
напугал рабочих, которые зани-
мались прорубкой деревьев для 
линии электропередачи.

Косолапый вышел на просеку воз-
ле поселка Павлов Мыс. Возможно, 
он учуял запах еды, которую рабочие 
готовили на костре. Медведь зарычал 
на людей, чем сильно их напугал. 
Сотрудников пришлось перевести 
на другой участок, работы были вре-
менно приостановлены. В лесоохране 
отметили, что, возможно, этот же 
медведь ранее заходил на пасеку в 
этом районе. Тогда его упустили, но 
он снова вышел к людям. Получено 
разрешение на его отстрел.

По материалам 
информагентств подготовил 

Константин СОМОВ

.У НАШИХ .СОСЕДЕИ

В текущем году в Камне по краевой программе 
будет отремонтировано 12 многоквартирных домов.

Старший по дому № 9 
на ул. Солнечной Алексей 
Красников обозначил 
несколько проблемных 
вопросов, возникших 

в связи с капремонтом.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ХОТИТЕ‐ВЕРЬТЕ, ХОТИТЕ‐НЕТ .
Мой дед Дмитрий Нико-
нович Фетисенко был 
человеком серьёзным. В 
шесть лет остался кру-
глым сиротой в дальней 
деревне, его приютили чу-
жие люди,  мальчонкой пас 
их гусей, свиней, помогал 
по хозяйству. Шутки он 
не слишком воспринимал 
и сам не любил шутить, 
что-то придумывать.Ч   

Дед понапрасну слова не гово-
рил. А уж если о чём-то расска-
зывал, значит, так происходило 
на самом деле. Поэтому никто 
из нас, внуков, не сомневался в 
одной истории, услышанной от 
деда Мити в детстве. Посмеиваясь, 
он поведал об односельчанине, 
обладавшем невероятными спо-
собностями. Тот мог внушить це-
лой бригаде колхозниц, идущих 
на дойку или на работу в поле, 
что перед ними глубокая лужа. 
Женщины останавливались, под-
нимали подолы юбок и осторожно 
брели по совершенно сухой дороге. 
Наблюдавшие эту картину мужи-
ки обхохатывались.

Происходило это в селе Гилёво 
Локтевского района, куда мы с 
братом каждые летние каникулы 
приезжали к дедушке с бабуш-
кой из Рубцовска. Оно настоль-
ко красивое, уютное, и жилось 
там по сравнению с городом так 
вольно, что мы быстро променя-
ли отдых в пионерлагере на село. 
Слово «гипноз» дед не знал, да и 
мы услышали об этом явлении 
только когда подросли. Ведь Ин-
тернета в семидесятых годах про-

шлого столетия не существовало, 
а в детских книгах, которые мы 
читали в пионерском возрасте, 
про гипноз тоже ничего не говори-
лось. Объяснить происходившее 
с женщинами на дороге никто из 
односельчан не мог.

И вдруг я снова услышала ту да-
лёкую историю. Рассказ моего деда 
подтвердил другой его земляк, 
написавший книгу по истории 
села Гилёво, – Николай Капёнкин:

– До войны жил в нашем селе 
Степан Харитонович Воронов, 
ссыльный архитектор. Его еще 
царь к нам сослал. Все церкви в 
окрестностях по его проектам 

строились. Он гипнозом владел. 
Не один раз внушал бабам, что на 
дороге лужа. Те подолы зажимают 
по воде идти, а мужики со смеху 
помирают. Как-то остановились у 
него на ночь работники потребко-
операции. Они везли водку в ма-
газины. Попросили Степана пока-
раулить товар. Тот говорит: «Спите 
спокойно, ничего не будет». Утром 
просыпаются, а во дворе стоит 
мужик с ящиком водки и чуть 
не плачет. Залез ночью, украл, а 
уйти не смог. Воронов подошел к 
нему и говорит: «Опусти ящик и 
иди». Тот поставил его и вышел 
за ворота. Однажды мужики за-

стали в колхозной кузнице двоих 
чужаков. Ухватившись за плуг, 
они таскали тяжёлую железяку 
по всей кузнице без остановки. 
Своровали сельхозинвентарь, но 
не смогли выпустить его из рук и 
найти выход. Долго ходили кру-
гами вдоль стен, ворота так и не 
увидели. Степан стоял рядом и 
посмеивался. Только когда он их 
отпустил, нашли выход, а плуг 
бросили.

Иногда Воронова в компании 
просили чего-нибудь показать. Он 
помолчит, посидит, потом народ 
смотрит – озеро. Спрашивает: «Что 
видите?» – «Озеро». – «Ну так надо 

рыбачить». – «А чем?» – «Сейчас 
вам удочки принесу». Приносит. 
Сидят ловят. Потом опа!.. Озера 
нет, а в руках веточки. Кончилось 
наваждение! А ещё мог свадьбу 
расстроить. Если его не пригла-
сили, то кони на свадьбе распря-
гались и не ехали. Пока к нему 
на поклон не сходят, не позовут, 
праздник не продолжается. Много 
других чудачеств мог продемон-
стрировать.П  ?

Николай Капёнкин – знатный 
рассказчик, заслушаешься. На 
моём диктофоне записано часов 
пять его историй про Гилёво на-
чиная со времён Гражданской 
войны. Часть из них ему ещё в 
детстве поведали мама и бабушка. 
Человек он грамотный, много лет 
работал председателем сельсовета 
и как партийный вроде считал 
себя атеистом. Тем не менее го-
ворит, что встречался с явлением 
полтергейста и нечистой силой. 
По-другому не может объяснить 
явления, которым сам был сви-
детелем:

«Произошло это в 1962 году на 
Покров. День был ясный, теплый, 
ночь светлая. К тому же на наш 
дом падал яркий свет от работа-
ющего мехтока, расположенного 
рядом. Среди ночи я вышел во 
двор и увидел женщину, идущую 
от мехтока к нам. У неё странно 
светились глаза. Сначала подумал, 
что это соседка Валентина опять 
лишнего выпила, больше некому. 
Подошел ближе – не она. Спра-
шиваю: «Кто ты такая?» Говорит: 
«Мать твоя». Я сначала растерялся 
и вспомнил, что сегодня как раз 

день рождения моей родной ма-
тери. Но она умерла, когда я был 
совсем маленьким. Вырастила 
меня её сестра, которую и называл 
мамой. Потом взял себя в руки. 
Когда покойники «гуляют» – это 
проявление нечистой силы. А та 
боится русского мата. Я громко 
произнёс: «Ты врешь, моя мать 
уже много лет в земле лежит!» И 
покрыл её матом. Женщина исчез-
ла, как будто растаяла в воздухе.

Поделился этой историей со 
старожилами села. А они мне по-
ведали нечто подобное. Раньше, 
еще до революции, на нашей ули-
це жила семья Кащуковых. У них 
сначала умер отец, потом мать и 
остались сиротами три дочери. 
Они долго плакали по матери, 
и в одно утро к ним в дом зашла 
женщина, похожая на мать. Дев-
чонки закричали: «Мама, мама!» 
А женщина подошла к старшей, 
19-летней Оксане, обняла руками 
её голову, вроде хотела поцело-
вать, а сама надавила пальцами 
на виски. Задушила девушку и 
сразу исчезла. Оксану так и похо-
ронили с ямками на висках. Что 
это было? Опять потусторонняя 
сила?»

И таких историй у Капёнкина 
наберётся ещё немало. Он заклю-
чает:

– Раньше проявлений нечистой 
силы и полтергейста было больше, 
чем сейчас. Эта сила появляется, 
когда в нее верят. И чем больше 
веры, тем чаще с ней сталкива-
ются, особенно если относятся 
к таким явлениям с трепетом. В 
70 – 80-е годы люди стали меньше 
верить в потустороннее, поэтому 
и проявлений необычного теперь 
встречается мало.

Людмила ЕРМОЛИНА

Гилёвские были
  СПОРТИВНАЯ ПАНОРАМА .

Целится в Баку
Бийский стрелок Сергей Каменский – 

бронзовый призёр чемпионата России.
С 24 по 29 июня в подмосковном стрелковом 

комплексе «Лисья нора» проходят личный чем-
пионат России по стрельбе из малокалиберно-
го оружия и Всероссийские соревнования по 
стрельбе из пневматического оружия.

Первые медали стрелки разыграли в стрельбе 
из положения лёжа на дистанции 50 метров. 
Сергей Каменский из Бийска показал лучший 
результат в квалификации – 624,8 очка, а в 
финале выбил 229,9 очка и занял третье ме-
сто. На следующий день, 25 июня, спортсмены 
распределили места в олимпийском упражне-
нии «пневматическая винтовка, дистанция 10 
метров». Сергей Каменский, выбив 628,2 очка, 
стал вторым в квалификации, однако в финале 
стрельба у него не задалась: из 12 выстрелов 
только половина пришлась в десятку. Итог – 
восьмое место.

Соревнования продолжаются. После них 
будет сформирован состав сборной России для 
участия в чемпионате Европы, который пройдёт 
с 21 июля по 8 августа в Баку.

Быстра как стрела
Барнаульская легкоатлетка Полина Мил-

лер одержала победу на первенстве России 
среди девушек до 18 лет.

Соревнования проходили 23 – 25 июня в 
Челябинске. На этом турнире Полина была 
единственным представителем Алтайского 
края. Бегунья, недавно отметившая 17-летие, 
первенствовала на дистанции 200 метров. Её 
результат в предварительном забеге – 24,16 
секунды, в финале – 23,63 секунды.

Второе место заняла Анастасия Малышева из 
Краснодарского края (24,28), замкнула тройку 
призёров Софья Карпова из Нижегородской 
области (24,40). Всего на дистанции 200 м со-
стязались 83 спортсменки.

– Хотелось, чтобы Полина пробежала побы-
стрее, – отметила Надежда Клевцова, тренер 
спортсменки. – В начале июня на соревнованиях 
в Майкопе она установила личный рекорд – 
23,46 секунды. На её выступление в Челябинске 
на первенстве страны повлияли встречный 
ветер (– 0,9 м/с) и болезнь – накануне стартов 
она простыла. Тем не менее 23,63 – это второй 
лучший результат в её карьере.

Уже 1 – 2 июля Полина Миллер выступит в 
Жуковском на «Мемориале Знаменских», где 
будет соревноваться со взрослыми спортсмен-
ками.

И практика, и теория
В Барнауле на стадионе «Рубин» 22 июня 

состоялся краевой летний фестиваль Все-
российского физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду и обороне» среди 
обучающихся образовательных организаций. 
Его победителем стала команда из Бийска.

В комплексных соревнованиях участвовали 
восемь команд. В каждой было по восемь чело-
век: четыре представителя III ступени (11 – 12 
лет) и четыре представителя IV ступени ГТО 
(13 – 15 лет) – по два мальчика и две девочки. 
Присутствующие школьники – лучшие в своих 
районах. До этого они состязались на муници-
пальном этапе.

В соревновательной программе было восемь 
видов тестов (плавание, бег, силовая гимнасти-
ка). После прохождения практической части 
ребята проверили свои теоретические знания 
в области физической культуры и спорта.

В личном зачёте победителями стали: в 
III ступени – Максим Недоимкин и Анна Ка-
занцева из Бийска, в IV ступени – Данил Су-
етин из Солтонского района и рубцовчанка 
Юлия Светличная. В общекомандном зачёте 
наибольшую сумму баллов набрала команда 
из Бийска, второе место заняли рубцовчане, 
третье – школьники из Павловского района.

Победители и призёры соревнований сфор-
мируют сборную Алтайского края, которая 
примет участие в финальном этапе Всерос-
сийского фестиваля ГТО, который пройдёт 
осенью в Анапе.

Никто не хотел умирать
Хоккеистки барнаульского «Коммунальщи-

ка» потерпели два домашних поражения в 
матчах с волгодонской «Дончанкой» и теперь 
имеют разве что теоретические шансы на 
попадание в плей-офф женской суперлиги 
по хоккею на траве.

Обе команды осели на дне турнирной табли-
цы и нуждаются в очках, чтобы приблизиться 
к заветной четвёртой строчке, которая даёт 
возможность продолжить борьбу за медали 
после регулярного чемпионата. «Коммуналь-
щик» сыграл беззубо в атаке и дважды был 
повержен – 1:2, 0:1. «Дончанка» ушла в отрыв.

– У нас ничего не получилось по игре, а 
самое главное – не получился результат. Это 
называется «До свидания, плей-офф», – жёстко 
отреагировал на фиаско главный тренер «Ком-
мунальщика» Владимир Кобзев. – В матчах с 
«Дончанкой» надо было выйти и умереть, но 
я не видел, чтобы кто-то из игроков умирал.

Барнаульская команда с шестью очками 
обосновалась на последнем месте в таблице. 
У «Дончанки», которая после сибирского вы-
езда поднялась на четвёртую строку, в активе 
13 очков.

Виталий УЛАНОВ, Олег ХАРЛОВ

  ПРОГНОЗ .
Лето, солнце, жара

В Алтайском ЦГМС 
озвучили предвари-
тельный прогноз на 
оставшиеся летние 
месяцы 2017 года.

Каким будут июль 
и август? Подробности 
«А л та йской пра вде» 
рассказала начальник 
отдела метеообеспече-
ния Людмила Сырых.

В июле среднемесяч-
ная температура сохра-
нится в районе нормы, 
которая составит +19 
– 22 градуса. Ожидает-
ся, что дождей в июле 
будет несколько боль-
ше нормы, по северу 
кра я – около нормы. 
В авг усте температу-
ра будет сохраняться 
около среднемесячной 
нормы, которая соста-
вит +16 – 19 градусов. 
Осадков выпадет тоже 
в районе нормы – 31 – 
74 мм. «Почти каждый 
год отмечается период 

аномальной жары, когда 
температура поднима-
ется до +30 градусов и 
выше. Этим летом таких 

дней будет несколько и в 
июле», – рассказала Люд-
мила Сырых.

Соб. инф.

  ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ .

– Ожидаются ответственные переговоры, вам следует быть в хорошей форме. Знайте, что сегодня 
вы справитесь с важным делом.
– Лучше не принимать серьезных решений. В этот день стоит быть терпимее к окружающим и 
жизни вообще.
– Встречи с друзьями, родственниками и покровителями. Телефон звонит как оголтелый. День 
благоприятен для всевозможного рода контактов.
– Ваша деловая активность может принести результаты. Используйте свой шанс! И не бросайте 
начатое дело на полпути.
– Неприятности с сослуживцами, ссоры с начальством. Вероятны конфликтные ситуации.

– Стрессы и уныние могут царить вокруг вас, так что есть смысл посетить психолога, астролога или 

на худой конец гадалку. И все же тайные силы могут прийти к вам на помощь.

–  Деньги готовы упасть вам в руку, так что поднапрягитесь хорошенько, планируйте прибыль, ждите денег.

– Будьте осторожны с финансами, на ваш кошелек готовится покушение.

– Поберегите себя, возможны сложности со здоровьем, можно нанести визит врачу. Опасность 

травм, простуд, отравлений.

– Любовь, дружба, симпатии. Сама фортуна приветствует вас лучезарной и немного кокетливой улыбкой!

– Перемены в работе и обстановке, высока вероятность разочарований.

– Используйте этот день для всевозможных поездок, прогулок, занятий спортом.

– Будьте внимательны, высока вероятность несчастного случая, бытовой травматизм, дорожные 

неприятности.
– Благоприятный день, встречи, начинания, бизнес, коммерция. Стоит горячо пожелать – и у вас 
все получится. Звезды благосклонны.
– День неблагоприятный для бракосочетаний и эротико-сексуальных отношений.

– Придется использовать ваши внутренние ресурсы. Жизнь требует самоотдачи и напряжения, 

чуть позже вам воздастся сторицей!

– Лучше заняться домашними делами. Ремонт, уборка, стирка. В вашей опеке будут нуждаться 

дети и домашние животные!

Ф
от
о 
С

. Б
А
Ш
Л
Ы
Ч
ЕВ
А

.

Невероятные истории часто передаются из поколения в поколение.
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